

LA OPINION

VAPORES
CORREOS.

Barcelon.—Dom. 5 m. Giza y Alican-
te.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 3 t. Bar-
celona.—Miér. 2 25 t. Mahon por Alcadia.
—Juev. 5 t. Valencia.—Sáb. 2 25 t. Barce-
lona por Alcadia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—
—9 m. Mahon por Alcadia.—Miér. 3 t.
Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon
—10 m. Barcelona por Alcadia.—Sábado
Barcelona.

FERRO
CARRILES.

De Palma a Manacor
3 15 (mixto)—8 10 m. y 2 45 t.
De Palma a La Puebla
3 15 (mixto)—8 10 m. y 2 45 t. (mixto) t.
De Manacor a Palma y La Puebla
3 15 (mixto). 8 m.—3 15 t.
De La Puebla a Palma
(mixto). 8 15 m. y 3 30 t.
De La Puebla a Manacor
4 (mixto), 8 25 m. y 3 15 tarde.
Los días de mercado en Inca.
De Inca a Palma 3 t.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion,
Y EN LA LIBRERIA DE B. ROTGER.
Palma, 4.

Redaccion y Administracion: San Pedro Nolasco, 7 principal.
Despacho. de S. a. de la mañana.

PRECIO DE SUSCRICION.
1'25 PESETA AL MES.

UNA DESPEDIDA CORTÉS.

Comienza ya a apreciarse en el campo ministerial la genuina significacion del acto realizado por el duque de la Torre, y toman diferente actitud para juzgarlo; según su procedencia, los periódicos oficiales.

Los de origen constitucional, para los cuales está aun vivo el recuerdo de su jefatura, comprenden, sin género alguno de duda, la trascendencia de la actitud en que se ha colocado el antiguo y respetado oaudillo; pero tratan de velar su convencimiento, pretendiendo hacer creer a los demás lo que ellos no creen; que el duque de la Torre no ha intentado levantar una nueva bandera, ni menos ponerla enfrente de la que ha desplegado el señor Sagasta.

Los diarios ministeriales de procedencia centralista, unidos hoy por tan estrechos vínculos al general Martínez Campos, como designados del vencedor de Alcolea, no se creen obligados a guardarle las consideraciones y miramientos que sus colegas, y entienden que las declaraciones del duque elevan la personalidad del actual ministro de la Guerra a costa de la importancia que con ellas ha perdido el general Serrano dentro de la restauracion.

Para aquellos ha sido una desgracia enagenarse el apoyo y las simpatías de un hombre, que sólo con su aquiescencia y con su silencio, venia prestando a los constitucionales un importantísimo servicio.

Para éstos ha sido un motivo de regocijo la nueva actitud en que aparece el general Serrano, desde que ha dado a la estampa en «El Imparcial» su manifiesto de 1875, porque el terreno en que ahora habrá de moverse no es el mismo en que se mueven los centralistas.

A pesar de tan opuestas manifestaciones, unos y otros, han entendido perfectamente lo que significa el acto del duque de la Torre. Noticias de la Granja relativos al juicio que ha merecido su actitud a la representacion ministerial «mas autorizada» en aquel real sitio, ponen la calificación de dicha actitud entre los términos de este dilema:

«O se inspira en una carencia de sentido político, que no parece lógico atribuir a un hombre de tan larga práctica, u obedecen a las «sugestiones perturbadoras» que solicitan aquella influyente personalidad.»

El primer extremo de la disyuntiva está ya formulado de manera tan hipotética, que constituye propiamente una eliminacion, para que se entienda que el segundo encierra la verdadera opinion de los ministeriales.

Sin ir tan lejos nosotros, y en la con-

vicción de que el duque de la torre, ni por su posición ha de prestarse docilmente a esas «sugestiones perturbadoras», creemos que se ha cansado de que uno y otro día se traiga y lleve su nombre, para dar fuerza a la política de la fusion con el natural influjo de su indudable prestigio en determinadas esferas, mientras se prescinde de sus consejos y deja de tributarse las consideraciones que tenia derecho a esperar de sus antiguos correligionarios.

No se coloca en actitud rasueltamente hostil ni siquiera al ministerio que preside el señor Sagasta; pero si aleja visiblemente del punto en que han hecho alto los constitucionales por condescender con los centralistas y establece condiciones inaceptables para una reconciliacion, cual es proclamar como bandera la Constitucion de 1869.

De esta suerte se excluye voluntariamente del círculo en que pueden girar y giran de hecho todas las tendencias y todas las aspiraciones dinásticas, incluso la de los amigos del señor Moret, se cierra las puertas del poder dentro de la restauracion, y como hábil cortesano que conoce el terreno que pisa, se aleja lentamente y con la sonrisa en los labios.

No riñe con nadie, no se sulfura; baja la cabeza ante la fatalidad de los hechos, y se despide cortésmente, alentado por la esperanza de que todo muda y que tras de estos días, para él amargos, vendrán mejores tiempos.

(Liberal.)

EL GENERAL WOLSELEY.

Desde el punto y hora en que se tuvo conocimiento de que el gobierno inglés había decidido enviar a Egipto un ejército de operaciones, se supuso que el mando de la exoedicion seria confiado al general Wolseley. Militar de brillante historia, de habilidad y pericia acreditadas, de valor por todos reconocido, ninguno con mas derecho que él a que se le confiara el éxito de la campaña de Egipto.

Así lo ha comprendido el gobierno inglés al nombrarle general en jefe del ejército de operaciones.

Este cargo le da hoy importancia grandísima. Todas las miradas se hallan hoy fijadas en el general Wolseley y toda la curiosidad concentrada en los preparativos militares que ambos ejércitos hacen para reñir una batalla, sino decisiva, por lo menos de importancia bastante para poder vislumbrar el éxito de la campaña, incierto y dudoso hasta ahora.

Antes de que ambos ejércitos vengán a las manos, parecenos oportuno decir al-

go acerca de las tropas inglesas, tanto más cuanto que no hace mucho tiempo dimos a conocer a nuestros lectores al caudillo del ejército contrario.

Sir Garnat Joseph Wolseley nació en Dublin el año 1833, y despues de recibir una escogida educacion, entró en el ejército a los diez y nueve años de edad y partió para la India. Dos años mas tarde volvió a Europa con el regimiento 90 de infanteria del cual era capitán.

Al año siguiente tomó parte en la guerra de Crimea. Se distinguió brillantemente en el sitio de Sebastopol y recibió en él una gravísima herida, que le hubiera causado la muerte a no haber sido recogido por un accidente casual del campo de batalla, donde, creyéndole muerto, le habían abandonado sus soldados. Su valor fué recompensado con diferentes condecoraciones, entre las que se contaba la cruz de la Legion de Honor.

Terminada la guerra volvió a la India. La insurreccion de los cipayos la dió ocasion para distinguirse de nuevo. Tomó parte en 1856 en el sitio de Lakuan y fue nombrado mayor; despues en la defensa de Alumbagh conquistó con su valor el grado de teniente coronel.

Al año siguiente Wolseley formó parte como oficial de estado mayor de la famosa expedicion a China.

Nombrado coronel en 1865, fué enviado dos años mas tarde al Canadá con el cargo de jefe del cuartel general. Mandó en 1870 la expedicion que derrotó a los insurrectos de Yort-Garry y fué condecorado con la cruz de comendador de San Miguel y San Jorge.

En todo este tiempo Wolseley habia dado pruebas, no solo de valor grande, sino tambien de poseer vastos y profundos conocimientos militares; así es que el gobierno inglés quiso aprovechar sus servicios y le destinó a los centros directivos del ejército, en los cuales permaneció, hasta que al estallar en 1873 la guerra entre los ingleses y los Ashastees en la parte Occidental del Africa, se le confirió el mando del cuerpo de ejército que fué enviado allí.

Los procedimientos ilegales y bruscos del gobierno inglés habian provocado la guerra. Wolseley habia publicado notables artículos sobre esta cuestion y fué designado para resolver el conflicto.

En esta campaña de Africa conquistó un nombre glorioso. Entregado a ella en cuerpo y alma, dirigió con notable acierto las operaciones y con su energía y resolucion triunfó, no sólo del enemigo, sino del clima, de la distancia y del tiempo, que eran los elementos más difíciles del problema que tenía que resolver.

Apoderarse de la capital Koumaisi, reducir a la obediencia al rey Kalkal y obligarle a pagar un millon como indem-

nizacion de guerra, tales fueron los resultados de la campaña de Africa. El gobierno recompensó estos brillantes servicios nombrando a Wolseley teniente general y el Parlamento concediéndole una dotacion de 625.000 francos a título de recompensa nacional. El pueblo de Londres le regaló una magnífica espada de honor.

Despues de haber desempeñado en 1885 una mision diplomática en Natal, fué designado en los comienzos de la guerra turco-rusa para cumplir un secreto encargo en el campo del gran duque Nicolás.

Nombrado mariscal de campo a fines del año 1877, hallábase en Inglaterra, cuando a consecuencia del tratado de San Estéfano se hicieron tan tirantes las relaciones entre Rusia y la Gran Bretaña, que se creyó con un conflicto entre ambas naciones.

Para el caso probable de una guerra, el general Wolley fué nombrado jefe del estado mayor general de lord Napier, general en jefe de la armada inglesa. Pero vino el convenio de 4 de Julio de 1878 en virtud del cual Turquía cedia a Inglaterra la isla de Chipre: el general Wolseley fué nombrado gobernador de la isla, y en 9 de Julio siguiente se le confió el encargo de tomar posesion de ella, con el contingente indio reunido en la isla de Malta.

Como se ve, pues, sir Garnat Wolseley es un hombre experimentado en la guerra; un general que paso a paso, y en virtud de méritos y servicios relevantes ha llegado a la elevada posición que hoy ocupa.

Hasta ahora las escaramuzas reñidas con los egipcios no le han proporcionado ocasion de hacer gala de su valor y de sus profundos conocimientos militares; pero la resistencia tenaz que los soldados de Arabi oponen a los movimientos de las tropas inglesas, el valor que han demostrado en los encuentros sostenidos, la audacia de que han dado pruebas al atacar a la ciudad de Alejandria, hacen esperar que no han de faltarle ocasiones al general inglés para poner en juego todos los recursos militares que posee; y para hacerse admirar por el valor acreditado en cien combates y por todos reconocido.

LA OPINION

PALMA 7 DE SETIEMBRE DE 1882.

Ni nuestro intento ha sido nunca molestar a la comision de aguas de nuestro Ayuntamiento ni mucho menos el de dirigirle cargos embozados; puede tener

FOLLETIN.

LÍNEAS.

MALLORCA.

—No le parece a V.—me decia la otra noche una señora madrileña—que Mallorca necesita salir de la postracion en que la han colocado la laxitud de sus habitantes, su alejamiento del resto de España, su clima y otras mil causas que le motivan el olvido como compañero de la inaccion?

Mallorca—continuó—reune circunstancias que reconoce y envia todo el mundo menos sus naturales. Los poetas arabes la cantan desde la Reconquista; la llaman hija del mar y perla del Mediterráneo: los extranjeros la visitan porque les sorprende su fértil campiña, su completísima Flora, sus deliciosos pais-

sajes, sus costas poéticas y su transparente mar.

Ese verjel continuado que tejen la fertilidad y la abundancia, se aísla en medio de las aguas como un fragmento del paraíso. Las olas ciñen a sus costas acantiladas, ribetes como de encaje blanco, así como se ciñe al cuerpo de una virgen la flotante túnica que la cubre. Subid a cualquiera de sus montes y vereis aparecer sorprendentes panoramas que combinan sus tonos y confunden sus perfiles. Cuadros de vegetacion exuberante, mas claros unos, más oscuros y señalados otros, que se separan merced a las gradaciones de su color, como inmenso tablero de ajedrez en que juegan la naturaleza y el hombre. Vereis los oscuros olivares que ladean la montaña; los pinos que con ellos se elazan subiéndolo hasta la cumbre y dibujando en un cielo purísimo su copa erizada de agujas de esmeralda. Las nieves que heridas por el sol y la brisa parecen un mar dorado con olas de aljofar. Más abajo las viejas alquerías con sus ras-

gos morunos y la palmera que se dobla sobre su correcto tronco sobresaliendo por las tapias del huerto el augusto laurel y los puntiagudos cipreses. La ermita y la sencilla iglesia que se ocultan en el bosque mientras esmaltan el monte bajo las matas del mirto y del lentisco. En otras partes el agua que alimenta zarzales y olmos o se introduce en lo profundo de una cañada. En fin, una naturaleza semi-mitológica, con una vegetacion gemela de aquella que pobló de bellas y misteriosas creaciones la imaginacion poderosa de los griegos. Las ninfas guardianas de los bosques; las nereidas en los mares; los oráculos en las grutas; todo esto creemos sorprender cuando lo miramos al través de la ficcion poética.

Y efectivamente: mayor prestigio tiene, cuanto mas la ennoblecen la tradicion y el cuento. El recuerdo histórico vivifica un lugar haciéndolo teatro de un acontecimiento; cuando menos decoracion real de un lance sucedido. Aquí está el pino de los Moncada, más lejos la llanura de Luchmayor, luego el castillo de Ala-

ró, y sucesivamente todos estos lugares que la historia ha santificado con el bautismo de sangre de sus héroes... El idilio en la aldea; el drama en la agitación de las costumbres primitivas, la tragedia, en la almena del castillo feudal... todo; revive, en una imaginación poderosa; al contacto de la meditación que como pedernal fecundo arranca las fugaces chispas del ingenio.

Nada falta a esta isla encantada, perdida entre las olas del Mediterráneo como ondina mal cubierta por la espuma. Colores, luz, poesia, misterio, cielo sereno, mar azul, tradiciones... todo es suyo. Ahora vereis lo que le conviene.

Antes un poco de historia. Cuando el elegante escritor don Ramon de Navarrete visitó a Barcelona—el invierno último—apuntó si mal no recuerdo en una de sus cartas a *La Epoca* la idea de convertir aquella ciudad en estacion de invierno para esas familias del gran mundo que pasan su vida viajando.

esto por seguro nuestro estimable colega el Comercio.

Si de vez en cuando hemos reproducido quejas en nuestras columnas ha sido siempre por indicación de personas que se creían perjudicadas con no tener el agua necesaria en sus depósitos ó por no poderse surtir de ellas en las fuentes públicas.

Por lo demás, si á la susodicha comisión la animan buenos deseos, que ni negamos ni hemos negado nunca, de que el reparto del agua se haga con equidad y por riguroso turno, á nosotros nos impulsa el afán de que el público se halle también servido de igual modo, teniendo presente que si no en la actualidad, en otras épocas han tenido lugar múltiples y graves abusos de que la prensa frecuentemente se ha hecho eco, abusos que nos dieron derecho á temer que fuesen crónicos y no del todo extirpados por la actual comisión á pesar de sus buenos deseos.

Para concluir, debemos manifestar al colega nombrado para demostrarle que no hemos hecho cargo alguno gratuito, que pondremos en conocimiento del señor Presidente de la susodicha comisión el nombre del interesado á quien aludimos en el suelto de anteayer, toda vez que no creemos oportuno hacerlo en las columnas de nuestro periódico.

Creanos *El Constitucional*: no le cuadra bien el papel de gracioso, ni aun llevando el morrión ladeado como Fontova. Por aquí no se conocen mas embolados que los del grupito del colega.

El Demócrata cree que el Ayuntamiento dió una prueba de entereza castigando la estralimitación de un concejal.

¿Quiere decirnos de que dá pruebas tolerando que haya quien tolere que ese mismo concejal escarnezca las mismas ordenanzas que infringió, no teniendo encendido durante toda la noche el farol que prescribe el artículo número 338?

Dijimos días pasados que el público había arrancado el poste que existía en uno de los extremos de la calle del Estudio General.

El Alcalde, ni ha mandado reemplazarlo ni cuidado de que se tape para el hoyo que aquel dejó.

En cambio una señora guardará de él eterna memoria por haber sido la causa de que al pasar ayer por allí se torciera un pié.

Que nos venga ahora *El Balear* machacando en hierro frío.

El Constitucional como cumple á todo buen caballero ha salido á la defensa de los suyos con motivo de la alusión que hicimos acerca *juego* al hablar de lo ocurrido en Pollensa. Mas al sentir la *puya* ha salido de la suerte no sin mostrarnos una de sus *conteras* posteriores.

¿Que tienen que ver las cartas de que habla, que el que mas y el que menos conoce desde que nace, con la *cartita* que puede haber visto el colega, puesto que procedía de persona que reside en Madrid y que sino por otros vínculos, por los de comunión, debe serle afecta?

¿Cree acaso que es lo mismo jugar que cobrar el barato?

Fijese bien en nuestro suelto y verá cuan torpe ha estado si ha pretendido defenderse.

Desgraciadamente fué de cortísima du-

Sin discutir las condiciones que para ello pueda reunir, cuando heube leído aquella correspondencia me puse á meditar sobre una idea que la misma me sugirió.

Esta idea que entonces tomaba las proporciones de proyecto no llegó á fructificar. Para ello hubiera necesitado honrarme con la amistad del Sr. Navarrete cuyos méritos son demasiado altos y conocidos para que puedan grangeármela los míos pobres é insignificantes.

Yo hubiera querido—continuó mi discreta amiga—poder invitarle á una escursión por esta isla para enseñarle poco á poco las bellezas que la adornan. Hacerle seguir el camino que por ella han andado tantos hombres célebres, tantos escritores ilustres, tantos artistas distinguidos: Jovellanos, Argüelles, Castelar, Piferer, Jorge Sand por ejemplo.

Antes de todo le haría notar y admirar la hermosa bahía cuyos dos cabos se adelantaban queriendo abrazarse. El viejo edificio de San Nicolás de Portoní y junto á él, el *puerto viejo* con sus dos torres gemelas habilitada como farola una, por me-

ración lluvia que dijimos había empezado á caer ayer por la mañana, siendo tan corta é insignificante que á las pocas horas había desaparecido todo vestigio de ella.

Decididamente estamos los palmesanos dejados de la mano de Dios y no habrá mas remedio que echar mano de las romas negativas... si no queremos morir de sed.

Debemos añadir á las cortas líneas que dedicamos ayer á los acuerdos tomados por la Junta Provincial de Sanidad, que se manifestó en todos los dignos individuos que la constituyen un espíritu levantado y patriótico y la más completa uniformidad de miras, hallándose dispuestos todos ellos á llevar hasta el extremo las medidas represivas, no solo contra los abusos de cualquier clase que intentaren llevarse á cabo pudiendo comprometer la salud pública, sino también para echar mano de cuantos medios se creyesen conducentes al objeto de impedir el desarrollo del cólera ó de cualquiera otra epidemia en esta provincia.

Puede la Junta mencionada y también su presidente el Sr. Gobernador de la Provincia, estar en la íntima persuasión de que siguiendo por este camino tendrán á su lado al país entero, pronto siempre á secundar sus esfuerzos para el fin indicado.

No podemos pasar sin consignar en nuestras columnas una palabra de reprobación hacia el autor ó autores del atentado cometido contra la persona del Ministro de Hacienda Sr. Camacho, de que nos dió noticia el telegrafo anteayer.

Todo hombre honrado, toda persona que sienta latir en su pecho impulsos nobles y generosos debe protestar con todas sus fuerzas contra un acto criminal nacido de bajos y cobardes sentimientos. Felicitamos al Sr. Camacho por haber salido ileso de tan villano atentado.

La subasta para la adjudicación de las obras del cuarto trozo de la carretera de Palma al puerto de Sóller pasando por esta villa, se celebró ayer siendo el mayor postor D. Nicolás Gelabert y Salom, que ofreció realizarlas por 433.000 pesetas, haciendo una rebaja de 580 pesetas 3 céntimos sobre el tipo de subasta. Mas como esta tuvo lugar al propio tiempo en Madrid ignoramos si resultará alguna postura mejorada.

Segun la division en distritos electorales de esta provincia nuevamente aprobada los partidos de Palma, Inca, Manacor, Mahón é Ibiza forman uno cada uno, debiendo elegir cuatro diputados, por lo que nuestra Diputación se compondrá de veinte.

Por *Boletín Oficial* extraordinario se publica la nueva Ley orgánica provincial, la Real orden circular del Ministerio de la Gobernación, haciendo aclaraciones para que aquella pueda plantearse el Real decreto de 31 de Agosto último estableciendo la división de las provincias en distritos para las elecciones de Diputados provinciales y los títulos tercero y cuarto de la Ley de 28 de Diciembre de 1878.

Nuestro queridísimo colega *El Constitucional*, nos dice que nos hemos impuesto la tarea de llenar nuestras columnas do forraje.

dio de un segundo cuerpo y restaurada la otra como recuerdo histórico de las comunidades. Despues del castillo de Bellver con sus esbeltos torreones y su patio circular, prision de Jovellanos y sepulcro de Lacy. A sus pies el pintoresco caserío que se retrata en las olas de la costa. Mas cerca la sencillísima Lonja y la suntuosa Catedral, y entre ambas el viejo castillo de la Almudaina, mansion de los *Waldes* de Mallorca con la oscuna silueta de sus herbosos muros.

Entonces le preguntaria si nuestra bahía es tan poética como la de Nápoles...

Le haria conocer mas tarde el *estret* de Valldemosa, la campiña de Miramar, el *coll* de Sóller con sus frondosísimos huertos, la gruta de Artá y la del *Drach*, el *Gorch blau* el torrente de *Pareys* y otras muchas bellezas.

Entonces le preguntaria que puede envidiar nuestro territorio al de Suiza ni al meridional de Francia para que el gran mundo prefiera estos últimos al de Mallorca... Le preguntaria también por que no se convierte nuestra isla en una esta-

Y como no, si no tenemos otro destino ni alimentarnos mas placer que el de ocurrir á todas las necesidades que pueda sentir el colega.

¿Habíamos de ser ingratos con quien tanto grano dá?

En tres sueltos distintos y una sola intención verdadera, nos apellida ayer el gran *Constitucional* embolado, insidiosos, pródigos y fecundos.

Mas en la colilla de otro nos titula inocentes.

En qué quedamos galante pollo?

Si somos insidiosos, cómo inocentes?

Y si inocentes como insidiosos?

Porque en cuanto á lo de fecundos y pródigos tiene razón.

¿Qué sería del cuatreño inofensivo si no fuese por nuestra fecundidad y nuestra providencia?

Nuestro apreciable colega el *Isleño*, al dar cuenta en su número de ayer del espíritu levantado y decidido de las poblaciones interiores y del litoral de esta isla en pró de las medidas sanitarias, denuncia un abuso que se comete en Alcudia, del cual teníamos alguna noticia, si bien incompleta, por cuya razón no quisimos hacernos cargo de ella.

Mas como nuestro compañero se muestra al parecer bien informado no tenemos reparo alguno en reproducir, salvo lo que á la verdad tocara, el párrafo en que da cuenta de aquél, y es el siguiente:

«Dicennos que aquella bahía, cuya extensión alcanza unas once leguas, está poco ménos que abandonada; que el puerto está entregado á la gestion sanitaria de un marinero que ni siquiera sabe leer ni escribir y es el encargado de dar entrada á los buques, haciendo las veces del director nombrado que presta sus servicios en la Direccion general del ramo en Madrid, á la que está agregado; que tampoco hay celador ni escribiente; en una palabra, que el servicio de sanidad marítima está completamente abandonado, siendo muy temible que el mejor día se cuele por allí el terrible huésped que tratamos combatir»

Si lo que contiene el párrafo transcrito fuese motivo bastante para acreditar el fundamento y necesidad del acuerdo tomado por la Junta de Sanidad, de impedir tomen entrada en otros puertos que en el nuestro, los buques de procedencia de la parte E. N. y S. del Mediterráneo acaso podría hallarse una corroboración en el puerto de Sóller, en donde sino un caso igual, al menos bastante parecido acontece, segun voces que hemos oido.

De modo que empieza ya á ser hora de que el señor Gobernador de esta provincia tome alguna providencia con el fin de que no se cometan estos abusos, pues si en tiempos normales, por prudencia y respetando compromisos hemos podido callar, conceptuamos que en las circunstancias actuales el silencio sería criminal y por eso hablamos, sintiendo no poder hacerlo con mayor claridad por falta de datos y pruebas, que sin embargo procuraremos recopilar, al objeto de remover cuantos obstáculos se opongan á la defensa que intentamos contra cualquiera invasión epidémica.

Por causa de una interrupción en las líneas telegráficas no recibimos ayer los acostumbrados despachos.

Hoy publicamos los que han llegado á nuestro poder una vez restablecido el servicio.

cion balnearia, reuniéndose en ella una colonia veraniega...

De seguro; el talento, la discrecion y el buen gusto del Sr. Navarrete le dictarian esta contestacion:

—Mallorca es punto apropiado para el veraneo. Sus condiciones físicas son indiscutibles, innegables. Sus paisajes son deliciosos, sus costas tranquilas y su mar adormecido. El caracter de los habitantes noble y hospitalario, las costumbres apacibles. Pero...

Aquí continuaria el siguiente pero:

—...le faltan condiciones urbanas, por decirlo así. El gran mundo exige *hoteles* más que elegantes, lujosos: cafés bien decorados, teatros abiertos, y un casino ó centro general de caza, tiro, carreras, regatas y demas pasatiempos de los *turistas* á la moda. Casas para los baños, de condiciones más artísticas que las que se construyen actualmente, etc. Con estas condiciones la *high-life* aceptaria con gusto la tranquilidad de las costas de Mallorca...

El vapor-correo *Nuevo Mahón* ha llegado á las seis de esta mañana procedente de Mahón con la balija y veinte y ocho pasajeros.

Saldrá esta tarde para Argel. A la propia hora y con procedencia de Barcelona ha fondeado el *Lulio* con 58 pasajeros debiendo salir á las cinco de la tarde para Valencia.

El vapor *Jaime I.* que, procedente de Ibiza y Alicante debía llegar ayer tarde ha fondeado á las seis de esta mañana, retrasado por el duro levante que reinó en todo el día de ayer y anteayer por cogerle en su derrota precisamente de proa.

Ha traído la correspondencia y 24 pasajeros.

Programa de las piezas que tocará hoy la música en el paseo del Borne.

1. Paso doble por Waldteufel.
2. Scena y Aria Coreada del Tercer acto del Tasso, Donizetti.
3. Gran Potpurri el Ferro-carril.
4. Paso doble de la Opera Essile di Roma.

CORREO DE AYER.

Madrid 3.

La «Gaceta» publica las reales órdenes ampliando la habilitacion concedida á varios puertos de Galicia para el desembarque de los productos ext anjeros de alquitran, y otra incluyendo varias carreteras en el piano general de las del Estado.

Bolsin.—Consolidado, 29'7. —Confirrase que el señor Posada Herrera renuncia la presidencia del Congreso. Dicese que se le concederá la presidencia del Consejo de Estado.

Hoy ha estallado un voraz incendio en la calle del Almirante, destruyendo tres casas. Ha habido varios heridos y contusos.

«Alejandria».—El Consejo sanitario ha acordado aplicar el reglamento ordinario sobre el cólera á las procedencias de Aden y Bombay. Respeto á los trasportes de guerra, se les impone un día de cuarentena, siendo además objeto de reconocimiento de la Junta de Sanidad.

Madrid 4.

Han sido desmentidos terminantemente los rumores que de nuevo habian circulado suponiendo la aparicion del cólera en Tángor.

Ayer recibió el señor ministro de Hacienda un paquete analogo al que tiempo atrás se dirigiera al señor Sagasta desde Granada. Abierto con las debidas precauciones, encontróse que encerraba varios cartuchos unidos por hilos conductores.

Las materias explosivas que contenian los cartuchos se sometieron á un escrupuloso análisis químico.

Esta madrugada continuaba el incendio estallado en la calle del Almirante.

Hay que lamentar á causa del siniestro 17 heridos.

—Han sido declaradas sucias y sujetas á observación, las procedencias del litoral africano, excepto Argelia, Tenez y las posesiones españolas.

—La epidemia de Manila toma un carácter benigno.

Se ha producido un nuevo desplome en las casas siniestradas de la calle del Almirante habiendo siete heridos.

—Pues señor, ya tenemos en campaña un nuevo órgano del carcondismo.

Ayer apareció el primer número de «El Cabecilla» y empezó á disparar á diestro y siniestro contra don Cándido Nocedal y «El Siglo Futuro» á los que pone de vuelta y media á las primeras de cambio.

¡Y que language, cielo santo, el que usa el nuevo periódico!

A no sé que carlista le donomina «Mor-

Esto diria regularmente el Sr. Navarrete y al decirlo estaria de acuerdo con mi pobre parecer y su tierra de V. podria convertirse en una corte de verano.

Y ahora pido yo cómo han parecido á mis lectores los argumentos de mi simpática amiga? ¿tiene razon? se equivocó? es factible su proyecto?

Preguntas son estas que debe resolver la opinion pública puesto que á ella trascienden é interesan.

Yo no me hago solidario, ni editor responsable de las palabras que acabo de transcribir: solo las apunto para que las comente quien quiera.

Sin embargo debo expresar antes un presentimiento.

El de que mi amiga me contó mientras me estuvo hablando, su sueño de la noche anterior.

Florespina.

ro-partido y al inspirador del organo de los netos le llama el mas ruin de los aventureros...

Veremos lo que mañana contestara a «El Cabecilla» el famoso ex-miliciano. La cuestion de los telegramas de Biarritz...

Hoy ha llegado a Madrid, y no anteayer como algunos colegas suponen, el señor Montero Rios...

Se ha empleado ya el citado tren en un reconocimiento hacia Millalah, a seis millas de Alejandria...

CORREO DE HOY.

Madrid 5.

Los periodicos de Paris publican los siguientes telegramas: «Dublin 2 de setiembre»... Al fin la huelga de los agentes de policia...

El Virey ha pasado hoy revista a 700 agentes de policia admitidos ayer, y les ha dirigido un discurso...

El centro de la ciudad continua vigilado por las tropas. Los agentes de policia...

A media noche ha habido gran agitacion en las principales calles de la ciudad.

«Constantinopla 2 de setiembre».—Con motivo de la fuga del Meikkurde Obaidullah...

La Puerta Otomana no ha aceptado esta proposicion, pero ha dado seguridad formal de que se han dictado ya las oportunas disposiciones...

M. Condouriotis ha tenido una larga conferencia con el ministro de Negocios extranjeros a fin de llegar a un acuerdo para el arreglo del conflicto pendiente entre Turquia y Grecia...

(De El Globo.) Paris 2.

Los ingleses estan acampados en Korsin, Kassassin y Maut. La inaccion en los movimientos del ejercito ingles reconoce por causa la dificultad de trasportar los viveres...

hombres, escalonado en Tel-el-Kebir y en Zagazig, bajo el mando de Raschid y de Kalil. Los ingleses han abandonado a Ramleh...

Paris 2. Sigue la calma en las operaciones. Wolseley continua sus preparativos de marcha...

Arabi fortifica a Salahieh, y tiene en Tel-el-Kebir 28.000 hombres y 80 cañones.

Los emisarios del jefe tratan con algunas tribus de beduinos. La caballeria inglesa ha descubierto un nuevo campamento fortificado...

Los ingleses consienten en entregar los prisioneros al jefe con tal de que no sean fusilados sin su aprobacion previa.

Segun datos oficiales, en el combate del lunes tomaron parte 1.877 ingleses contra 9.000 egipcios.

Circulan rumores contradictorios acerca de la convencion militar anglo-turca. 3 por 100 exterior, 28 3/8; 4 por 100, 64 1/16.

Habiendo recibido ya Wolseley algunos refuerzos prepara un ataque que tendra efecto en breve.

El canal se halla custodiado por cañoneros ingleses.

Las tropas indias guarnecen los puntos principales de la costa. Dicen que Arabi ha hecho comprar en el Cairo las casas abandonadas por los europeos.

Paris 3. El consejo sanitario de Alejandria cometera tan solo a un dia de cuarentena los buques procedentes de Bombay.

El coronel Baker ha practicado un reconocimiento en Tel-el-Kebir. Los reducos estan perfectamente construidos.

Bechif, jefe de la caballeria egipcia, avanzo ayer hacia Kassassin con objeto de operar un reconocimiento.

Los tribus de beduinos sometidos proporcionan viveres a los ingleses.

Wolseley trabaja con gran actividad a fin de facilitar los transportes. Hoy avanzaran sobre Korsin 7.000 egipcios procedentes de Damietta.

Los transportes «Palisir y Minotaur» bombardearon ayer a Mandara. Tulba se halla en Damasher y organiza la defensa de la plaza.

El jefe reorganiza la policia. Mahamud Samy ha hecho declaraciones importantes. La casa Noubar, en el Cairo, esta intacta.

La convencion militar anglo turca no adelanta ni un solo paso. Inglaterra debe a la Compania del Canal de Suez un millon ochocientos mil francos por el tranbito de buques de guerra de dicha nacion.

Paris 3. Lesseps ha llegado a Paris. Continua con mucha lentitud la concentracion de tropas inglesas en Kassassin.

Segun infectadas las aguas del Canal. Reina constante alarma en Alejandria. Los ingleses compran mulas en America.

Paris 3. Lesseps ha llegado a Paris. Continua con mucha lentitud la concentracion de tropas inglesas en Kassassin.

Paris 3. Lesseps ha llegado a Paris. Continua con mucha lentitud la concentracion de tropas inglesas en Kassassin.

Paris 3. Lesseps ha llegado a Paris. Continua con mucha lentitud la concentracion de tropas inglesas en Kassassin.

Paris 3. Lesseps ha llegado a Paris. Continua con mucha lentitud la concentracion de tropas inglesas en Kassassin.

Londres 4. Hubo ayer nuevos disturbios en Dublin.

A peticion del general en Egipto el gobierno ha decidido mandar 5.000 mas al teatro de la guerra.

Estos 5.000 hombres permitiran que la brigada del general Wood que ocupa a Alejandria, vaya a reunirse con las fuerzas del general en jefe frente a Tel-el-Kebir.

Con este refuerzo los ingleses tendran 22.000 hombres.

Ademas del envio de 5.000 hombres de Inglaterra, marcharan tambien otros 4.000 de las Indias inglesas, y si fuese necesario se mandaran mas refuerzos.

Segun el «Daily Telegraph», la situacion de Siria sigue inspirando temores.

Paris 4. Continúa la agitacion en esta capital. Las fuerzas del ejército que patrullan de noche, hicieron en la última algunas prisiones de los antiguos agentes de policia insubordinados.

San Petersburgo 4. La prensa rusa dirige excitaciones a la compañía del Canal de Suez para que exija de Inglaterra cerca de dos millones de francos que adeuda como derechos de tránsito por el Canal de los buques de guerra ingleses.

Paris 4. Todos los departamentos ministeriales de Francia estaran representados en el Congreso internacional higienico de Ginebra, cuya apertura se verificara esta tarde.

Madrid 4. La caja llena de materias explosivas dirigida al señor Camacho, es análoga a la que se enviò al señor Sagasta.

Italia propondrá a las potencias una intervencion colectiva en el canal de Suez. Se confia que las potencias la aceptaran.

Se han declarado sujetas a observacion todas las procedencias de la costa de Africa a excepcion de Argelia, Tunez y las posesiones españolas.

Se han declarado sucias las procedencias de Aden.

Hay grandisima agitacion en el territorio tripolitano. Los últimos cristianos que quedan allí se preparan a embarcarse.

Millares de árabes procedentes de Trípoli han conseguido incorporarse con Arabi.

Hay grandisima agitacion en el territorio tripolitano. Los últimos cristianos que quedan allí se preparan a embarcarse.

Manila 4. —Ayer fallecieron 214 chinos e indios y dos españoles.

Se han sometido a los ingleses varios oficiales arabistas.

—Telegrafian de Aden que no ha ocurrido allí ningun caso de cólera desde octubre de 1884.

En la última quincena de agosto no ha ocurrido ningun caso de cólera en Madrid.

En Calcuta por término medio solo ha ocurrido 24 casos en cada uno de los cinco últimos años.

Alejandro.—Corre el rumor de que muy en breve llegaran aqui 6.000 hombres de tropas turcas procedentes de la isla de Creta.

Nueva York.—En Brounsville ha habido 500 casos de fiebre amarilla, y ascienden a 75 las defunciones diarias.

el dia primero del actual en la Administracion de Correos de Barcelona.

Ayer mañana llegó a Madrid dicho paquete y tampoco en el ministerio hizo mella al portero encargado de entrar el correo al señor Camacho. Como de costumbre, este recibió en su departamento todo lo que constituia el correo...

El portero, con el mismo temor que el señor Camacho introdujo el paquete en un barreño de agua, y cuando estuvo bien humedecido, cortó dentro del liquido la tapa baja del envoltorio...

Además de la primera cubierta, tenia otra de papel seda pegado al carton de la caja.

En vista de todo ello, el señor Camacho dió cuenta a la Presidencia del Consejo de ministros y llamó acto continuo al Gobernador civil de la provincia, que tomó desde luego las disposiciones oportunas para la averiguacion de los hechos...

Este sin embargo continua el en barreño de agua y no hay noticias mas que de la forma exterior de los objetos que lo forman.

La caja es de forma casi ovoidea y de tamaño parecido a la Granada para el señor Sagasta; pero mas perfeccionada y se cree que de efectos mas terribles.

Se ha telegrafiado al Sr. Moreu, gobernador civil de Barcelona, participandole lo ocurrido y dándole terminantes órdenes para que ponga eficaz empeño en descubrir a los autores de tan cobarde atentado.

A última hora hemos sabido que el Rector de la Universidad ha confiado el encargo de analizar las sustancias contenidas en la caja al catedrático de química orgánica en aquel centro Sr. Zanz Diez...

Se cree que una parte de las sustancias que contiene el paquete es nitro-glicerina que con solo haber desatado la caja hubiese ocasionado terrible esplosion y muchas desgracias.

Créese tambien que se hará una demostracion al portero del ministerio Mariano Sanchez en recompensa de haber abierto la caja.

Con motivo de este acontecimiento, la opinion se coloca de parte del ministro de Hacienda que hace ya tiempo no la habia visto a su lado y se apresura a felicitarle vivamente todos y en especial los empleados que se consideran malseguros en sus destinos.

Madrid 5 a las 5:45 t. (Recibido en Palma a las 12:28 n.)

Oficial.—Manila 11.—Fallecieron ayer 214 chinos-indios y dos españoles.

Madrid 6 a las 4:45 t. Oficialmente desmientese que el cólera haya aparecido en Marruecos.

Disminuye en Filipinas. La fiebre hace estragos en Torao.

6.000 turcos marchan sobre Alejandria.

30.000 tripolitanos han marchado a Egipto para unirse a Arabi.

Madrid 6 a las 5:30 t. Oficial: En Manila fallecieron ayer 253 chinos-indios y cuatro europeos.

ATENTADO CONTRA CAMACHO.

La incalificable manifestacion que hicieron desde Granada al señor Sagasta ha sido objeto de imitacion en Barcelona, con la diferencia de que en esta poblacion han elegido al señor Camacho como blanco de sus iras.

De este hecho no se ha tenido conocimiento hasta despues de haber recibido la caja el señor ministro de Hacienda. Fué visitado primero en la Administracion de Correos en Barcelona y luego en Madrid, sin que allí ni aqui se sospechase, siquiera por el recuerdo, que debiera traer una caja dirigida a un ministro.

El paquete que formaba la caja explosiva a que aludimos y la envoltura de papel viela que la cubria tenia la direccion en la siguiente forma. «Oficial.—Muestras sin valor.—Excmo. Sr. D. Juan Francisco Camacho.» Y a juzgar por el sello, este paquete habia sido depositado...



La Natividad de Nuestra Señora. El Jubileo de cuarenta horas se gana en San Miguel, dedicadas a Nuestra Señora de la Salud.

En la iglesia de la Misericordia, a las 10 se expondra S. D. M., acto continuo se cantara nona y la misa mayor en cuyo ofertorio predicará el P. Dionisio L. Martin. A las 6 de la tarde despues de un rato de meditacion, cantarán las hospicianas la tercera parte del Santisimo Rosario.

San Gorgonio, mártir y el beato Pedro Claver, confesor. El Jubileo de cuarenta horas se gana en Santa Cruz, dedicadas a Nuestra Señora del Buen Camino.

De Valencia en 14 horas vapor Lulio, de 688 ton., cap. D. Miguel Bauló, con 20 mar., pas. balija y efectos.

De Argel en 4 dias goleta Cortés, de 81 ton., cap. D. José Jofre, con 6 mar., y efectos.

De Felipeville en 3 dias pailebot 3. Dolores, de 118 ton., pat. Bartolomé Terradas, con 7 mar., y trigo.

Para Ibiza y Alicante vapor Jaime I, de 381 ton., cap. D. José Font, con 20 mar., pas. balija y efectos.

Para Barcelona vapor Lulio, de 688 tn., cap. D. Miguel Bauló, con 20 mar., pas. y efectos.

Para Niza polacra goleta Virgen del Mar, de 79 ton., cap. D. Gabriel Mas, con 6 mar., vino y efectos.

Para Cette polacra goleta San José, de 86 ton., cap. D. Matías Alberti, con 6 m., y algarrobos.

Para Niza polacra goleta Virgen del Mar, de 79 ton., cap. D. Gabriel Mas, con 6 mar., vino y efectos.

Administracion general de Loterías de la provincia de las Baleares en la plaza de Cort.

Por equivocacion involuntaria se han espendido en esta Administracion algunos decimos del sorteo perteneciente al dia 23 de los corrientes, siendo así que el mas próximo ha de tener lugar el dia 14. En su consecuencia se hace saber por medio de este anuncio a los que tengan en su poder dichos decimos involuntariamente espendidos, que puedan pasar a cambiarlos por otros del inmediato sorteo.

Palma 6 de Setiembre de 1882.—El Administrador, Eleuterio Quijada.

LOTERIA NACIONAL. Prospecto del Sorteo que se ha de celebrar en Madrid el dia 14 de Setiembre de 1882.

Ha de constar de dos series, de 26.000 billetes cada una, al precio de 30 pesetas el billete, divididos en decimos a tres pesetas, y distribuyéndose 569.400 pesetas en 1.254 premios para cada serie, de la manera siguiente:

Premios de cada serie. Pesetas. 1 de... 80.000 1 de... 40.000 1 de... 20.000 1 de... 10.000 18 de 2.500... 45.000 1228 de 300... 368.400 2 aproximaciones de 2.000 pesetas cada una, para los números anterior y posterior al del premio mayor. 4.000 2 id. de 1.000 id., para los números anterior y posterior al del premio segundo. 2.000 1.254 569.400

Palma 6 Setiembre de 1882.—El Administrador, Eleuterio Quijada.

PÉRDIDA. Se ha extraviado un rosario de nácar, en el trayecto que comprende las calles de Odon-Colom, Cererols y San Miguel, hasta la iglesia de idem.

En esta imprenta informarán y gratificarán el hallazgo.

Anuncio. Con objeto de realizar los géneros existentes en la librería de Montaner, se ha abierto un despacho en la plaza de la Constitucion, número 120, donde se expenderán a precios sumamente reducidos. En el mismo local se dan Catálogos.

TINTA Para sellar sin aceite, negra, encarnada y violeta. Véndese en la imprenta y librería de Rotger calle de Palacio número 4.

Fabricacion

de los vinos.

Indicaciones generales que conviene seguir para el mejor acierto en la explotacion de este importantísimo ramo de nuestra agricultura, escrito por un vinicultor práctico de las Baleares. Forma un librito de cuarenta páginas en octavo y se vende al ínfimo precio de dos reales ejemplar en todas las librerías.

Verdadera economia.

Resultan BARATISIMOS y se evita el riesgo de encontrarse involuntariamente con dibujos ó chistes inmorales, comprando los fósforos de cerilla a granel, a (peso). DESDE MEDIO REAL EN ADELANTE.

Precios reducidísimos.

IMPORTANTE. Se pesan ante el comprador.

CASA ROCA, LONGETA 53. 31

Atencion.

Sastrería nueva, calle del Sindicato n.º 54, antes Capellería, esquina a la de la Cuartera.

En vista del gran éxito que ha tenido este establecimiento en las grandes liquidaciones de ropas hechas, acaba de recibir un inmenso surtido que se venderá con una verdadera economía; pruébenlo los señores parroquianos y se convencerán de la gran baratura de ropas que presentamos en beneficio del público.

No equivocarse, Sindicato 54.

NOTA. También se hacen prendas ó trajes llevando el género los parroquianos, a precios casi de balde y a la última perfeccion, tal como el último figurín.

CASA DE HUESPEDES

calle del Obispo, número 5, principal. Se alquilan habitaciones amuebladas y sin amueblar a precios muy baratos. Se sirven comidas a precios convenientes. Trato esmerado y económico. 6

GRAN ESTABLECIMIENTO

DE PAÑOS Y NOVEDADES

SASTRERIA Y CAMISERIA

de Juan Montaner,

2 a 8. SINDICATO, 2 a 8.

Debiendo dentro breves dias empezar las recepciones de géneros de invierno y deseando que para entonces no quede ninguna existencia de géneros de estación; desde el sábado 1.º de Julio se liquidarán a precio de fábrica los géneros existentes en los vastos almacenes de la calle del Sindicato, números 2 a 8. 43

VENTA.

Se vende una casa con un pequeño descubierta en frente de la misma, sita en el término de esta Ciudad y lugar de Son Rapiña, de procedencias de Son Lluís, número 33, zona 2.ª cuartel 6.º

Informará el procurador D. Juan Ferrer y Oлива, calle del Sindicato, número 48, principal.

Gran Novedad.

En el almacén de música del señor Perrelló, se acaba de recibir la célebre Polka y marcha fúnebre del Perro Peco, y los célebres vales de la zarzuela la Tempestad de Chapi. 27

ALQUILER.

Un tercer piso en la calle de Mesquida número 9 cercana al Borne, y de mucha capacidad y tiene agua de pozo y fuente. Darán razón en el piso principal.

Singer.

INTERESANTE.

La Compañía Fabril «Singer» de Nueva York, deseosa de corresponder al creciente favor que el público en general dispensa a sus inmejorables máquinas para coser «Singer» legítimas, ha ordenado a todas sus casas, que en lo sucesivo acompañen a las máquinas familia é intermedia, además de las 16 piezas que anteriormente se daban, 8 má, á saber:

- 3 dobladillos de diferentes anchos. 1 ribeteador de bieses. 1 pie para los mismos. 1 pieza para sobrecargar costuras. 1 acolchador. 1 marcador de pliegues.

Todos los modelos de nuestras máquinas á

10 reales semanales, sin adelanto ni aumento alguno. Enseñanza y atenciones gratis á domicilio sin límite.

Bucarsal en Palma.

4, JAIMÉ II, NUM. 4.

A voluntad de su dueño se venden porciones de tierra pobladas de almenós, de diez y siete y trece cuarteras respectivamente, la primera de regadío y la otra de secano. Se hallan enclavadas en el término de esta ciudad lindando la primera con la carretera de Sóller y la segunda con el camino que conduce a la iglesia de Son Sardina.

También se vende una espaciosa casa con un gran jardín sita en la calle de Caledés número 3. En la misma darán razón. 30-25

Tanto se vende como se aquila dos casas situadas en uno de los puntos mas alegres de Son Serra para ma. informes, Monjas 18.

Se alquilan 2 tiendas en la calle de Pelaires, números 88 y 103, y otra en la calle de la Soledad, y un segundo piso en la misma calle. Darán razón, Libertad 18.

IMPORTANTE.

Se necesita un tenedor de libros. Informarán en esta imprenta.

En la calle de la Marina, número 60, hay una botiga para alquilar, dicha tienda tiene también portal en la calle del Mar. 8-8

Se vende un caballo de silla, ó se cambia por un tronco de mulas. En esta imprenta informarán.

NODRIZA.

Se necesita una para estar en casa de los padres que viven calle de S. Miguel número 89.

En la calle de la Marina, número 68, hay un segundo piso para alquilar.

Tenedor de Libros.

Uno que sabe su obligación desearia encontrar una ó dos casas de Comercio para llevar la contabilidad y correspondencia por un precio reducido. Para informes en la calle de Jaime II, números 68, 70 y 72. 10

TESTAMENTARIA EXTRAJUDICIAL

de D. Pedro Casanovas y Rique.

Con sujecion al nuevo pliego de condiciones que obra en poder del corredor Don Juan Pons se vende en pública subasta extrajudicial el predio llamado Trinidad de Orient antes Son Perot, situado en el término municipal de Buñola. Será dicha finca rematada al mejor postor siempre que la postura sea racional y admisible á juicio de los albaceas de dicha testamentaria.

El remate se verificará en la plaza de Cort el dia 11 de Octubre próximo venidero á las 7 de la noche.

Para mas pormenores, dirigirse al abogado D. Juan Cerdó, Miñonas 13, de 10 á 12 de la mañana.

COLEGIO

DE SAN ESTANISLAO DE KOSKA

recien-establecido en esta Ciudad en los grandes y espaciosos salones del Circulo de Obreros Católicos

Fortuñ, antes Call, 6.

Enseñanza elemental y superior, primero y segundo curso de latin segun el método seguido en los Seminarios, música y dibujo, por los reputados profesores Don José Cañellas presbítero, D. Guillermo Fiol presbítero, D. Pedro Thomás presbítero y D. Salvador M. Bover, titular de enseñanza superior.

Para mas pormenores dirigirse al antedicho señor Fiol, San Miguel, 89 entre-suelos. 8-6

COLEGIO PALAVOTTI

DE 1.ª CLASE

de 1.ª y 2.ª enseñanza y Peritaje mercantil, sito en Barcelona, calle de Gigantes número 4, pisos segundo y tercero, dirigido por el Abogado y Bachiller en Filosofía y Letras D. Francisco de Paula Gatell.

Se admiten además de los alumnos internos y esternos de prime y segunda enseñanza, estudiantes de Facultad y de carreras especiales en clase de pupilos, pagando una mensualidad de 80 pesetas ó 95 con el lavado, planchado y recomposicion de ropa. A estos pupilos se les vigila y trata conforme á las instrucciones recibidas de sus padres, se les hace estudiar cada dia por la noche, y trimestralmente se dá parte de su aplicacion y comportamiento en sus clases. Si se solicitan, se les proporcionan en el mismo Colegio y á precios convencionales conferencias de sus asignaturas por personas competentísimas, pues para esto y lo demás el Director está en relacion con todos los claustros docentes de esta Capital. 8-5

PRENSAS Y COPIADORES.

Las hay para vender en la imprenta de este periódico.

Interesante.

Aprobado por el Ayuntamiento de Mar-ratxi el plano de la nueva poblacion denominada PLUS ULTRA que se está construyendo ya en el predio nombrado Cas Eneystas, contiguo a la estacion del ferro carril del Pont d' Inca; se avisa al público que se abre de nuevo la venta de solares, de 300 metros cuadrados cada solar, á la friolera de una peseta por cada metro, libre de censo y de todo otro gravámen; pagable en 5 plazos iguales: El primero al posesionarse de los solares; y los cuatro restantes uno en cada dia 25 de Julio de los 4 años siguientes; si no hay competencia. El plan de condiciones obra en poder del comisionado para su venta D. Antonio Bisquerra, que estará en la dicha nueva poblacion todos los domingos y dias de precepto desde las 10 de la mañana hasta ponerse el sol. Y los demás podrá verse en su casa que la tiene en Palma calle de Bosch número 20.

Además de las imponderables ventajas de la nueva poblacion, espresadas en los anteriores anuncios y en las copias del plano, que están de manifiesto en las estaciones del ferro-carril de Palma y del Pont d' Inca de Plaza grandiosa, de 5184 metros cuadrados, de estension; Calles de 6 metros de ancho, en línea recta de un extremo al otro de la poblacion; y penpendiculares, ó en ángulo recto las unas con las otras.

Fuente ó Cisterna pública muy grandiosa en el centro de la plaza, para abastecer de agua para beber toda la poblacion; que se llenará con la famosa agua de Covenegre.

Abrevadero y lavadero públicos en la misma plaza; un jardin de 20 mil metros, ó más, de estension, que habrá en el centro de cada manzana completa; poblado de naranjos y otros arboles frutales; rosas y otras flores olorosas y que pocos le igualarán en estension.

Agua para regar y demás usos domésticos abundantísima y á muy poco coste; tanto si se sirven de la que desperdicia la famosa fábrica HARINERA BALEAR, arrojándola al torrente, despues de haber servido para la fabricacion; como si cada cuatro propietarios hacen un pozo común á los cuatro, en el punto de concurso ó común de sus 4 jardines. Por este medio tendrán agua abundantísima y buena in secula seculorum, ó para siempre, con el insignificanté coste de unos 6 duros, semel tantum, ó sea una sola vez.

A mas de todas las antedichas ventajas, unidas á la tan apreciable salubridad del clima; baratura y pureza de los artículos de consumo, sujetos al impuesto, por estar la nueva poblacion fuera del término de Palma, facilidad, baratura y comodidad de ida y vuelta á la misma con el Carril, y otras que seria demasiado largo enumerar.

El propietario, vendedor de los solares, cede, en beneficio del público y gratis, los dos solares mejores y mas céntricos del frente Sur de la plaza pública; que son los señalados en el plano con los números 30 y 32, que tienen 600 metros de extension; para construir una grandiosa casa, ó edificio público, de asociacion, instruccion y recreo.

Además de todo lo antedicho, luego que se hayan vendido 300 solares (incluidos los 73 que se vendieron en los dos primeros domingos, que estuvo abierta la venta, antes de suspenderse, por disposicion del Ayuntamiento, hasta haberse presentado y quedar aprobado el plano por la Corporacion municipal) se repartirán 300 números (dando á cada comprador tantos números como solares haya comprado, á eleccion de los mismos compradores, por orden de prioridad de fechas que hayan comprado) y á los dichos 300 números se repartirán por suerte 4000 pesetas en las suertes siguientes:

2000 pesetas á la 1.ª suerte; 1000 á la 2.ª; 500 á la 3.ª; y las restantes 500 pesetas en 20 suertes de 25 pesetas cada una. Hasta los nombres del pueblo, de la plaza y de las calles de esta nueva poblacion son una doctrina, ó instruccion compendiosa de Moralidad y progreso. Pues que todas las calles, entrando conducen á la plaza del progreso; y saliendo al camino, ó carretera de Palma, ó sea de la Palma.

El nombre de la poblacion se compone de estas 9 letras.

PLUS ULTRA (a)

NOTA. A los nuevos compradores que pagarán todo el precio al contado, en lugar de los 5 plazos; se les descontará el 3 p% si compran un solo solar; y si compran muchos 1 p% mas por cada solar, hasta el 10 p% de descuento.

(a) El nombre de cada una de las 9 calles, empieza por su correspondiente letra d. las 9 del nombre del pueblo. 33